



**MALABARISTA.** El Partido del Trabajo (PT) presentó una iniciativa para modificar los requisitos de jubilación de los trabajadores del Estado activos durante la reforma de 2007. La propuesta busca que los hombres puedan jubilarse a los 52 años y las mujeres a los 50, siempre que cuenten con 30 y 28 años de cotización, respectivamente. El objetivo principal es recuperar las condiciones previas a dicha reforma, que modificó el régimen de pensiones en detrimento de los derechos laborales. De aprobarse, la medida beneficiaría a quienes se vieron afectados por el cambio de reglas en 2007, restaurando derechos adquiridos bajo el sistema anterior.



**HOMBRE FUERTE.** La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo reconoce que la Inteligencia Artificial aporta beneficios desde distintas perspectivas, pero advierte que también puede reproducir o intensificar sesgos relacionados con género, clase y raza. Estos sesgos no surgen de la tecnología en sí, sino de los datos con los que se entrena y de las estructuras de poder que la desarrollan y emplean. Además, muchas tecnologías de IA se entrenan con una visión predominante de países del primer mundo, lo que limita y excluye la diversidad cultural y social global, afectando su equidad y representatividad en contextos diversos.



**FUEGOS ARTIFICIALES.** La Universidad Nacional Autónoma de México se colocó en el puesto 122 global en la edición 2025 del Ranking Webometrics, elaborado por el Cybermetrics Lab del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) de España, lo que representa un avance de tres lugares respecto a enero del mismo año. El Ranking Webometrics evalúa a más de 32,000 universidades en todo el mundo y valora la difusión del conocimiento en acceso abierto y la presencia institucional en la web como ejes fundamentales para medir el alcance académico. La UNAM se consolida como la segunda mejor universidad en el contexto latinoamericano, detrás de la Universidad de São Paulo.